



Angel Diego de la Cruz Abarca

Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo Interculturalidad y salud II

Grado: 2

Grupo: C

Comitan, Chiapas a 4 de Marzo 2022

FANGOTERAPIA

En esta unidad se analizaron las comunidades y las tradiciones con las que cuentan donde puede entrar un tema como el fango terapia en el cual se sigue usando en la actualidad y que se llegó a investigar por sus grandes aportaciones a la salud de las personas donde descubrieron que podían curar heridas o proteger su piel, es un tema interesante ya que este se utilizaba en distintas culturas cuando aún estas no se conocían ni sabían de la existencia de los otros pero cada una de estas culturas conocían sus propiedades curativas, esta se utilizaba sobre la piel, heridas o algunas enfermedades y ser ingerida, que esta si actúa de forma adecuada, y se le realizaron estudios para poder determinar sus componentes y por qué ayudaban tanto y estas también eran combinadas con ciertas cosas y sometidas a ciertos procesos para sus distintos usos.

Usos y costumbres de las comunidades de los altos de Chiapas.

En estos temas también se ve como las comunidades se han conservado y han cambiado con el tiempo en Chiapas donde la vestimenta era uno de los factores que lograban hacerle diferenciar a estas comunidades, en las cuales se puede encontrar una gran diferencia cultural con las personas de esos lugares, muchas veces esto puede traer problemas entre estas mismas comunidades ya que cuentan con grandes diferencias que pueden llegar a ser hasta de origen religiosos, se puede observar que algunas de sus tradiciones son algo no bien visto dentro de la sociedad moderna, como que las niñas se casen a los 14 años con alguien mucho mayor que ellas como parte de un intercambio por algunos recursos que hasta cierto punto pueden llegar a ser innecesarios en ese momento y que realmente en la sociedad actual se puede clasificar como esclavismo, pero que dentro de esa comunidad se ve como algo que pasa todos los días y es una tradición muy respetada y que en caso de que no lleguen a casarse se puede considerar una deshonra para esa familia o para la familia que quiere a esta persona.

Modernidad alternativa.

En la época actual es casi imposible que la modernidad no llegue a todos lados, es algo que ha afectado a la preservación de tradiciones dentro de las comunidades mexicanas, ya que al modernizarse se llegan a cambiar algunos hábitos, ya sea como la vestimenta, donde con el paso del tiempo se nota la pérdida de las vestimentas que eran originarias de ese lugar y que

se podía observar de una forma común se ven en menos personas o que desaparecieron casi en su totalidad, ya que estas comunidades tienen más acceso a las demás poblaciones que antes y esto también trae ventajas ya que muchos de ellos se concentraban solo en lo que sus tradiciones les decían y esto ha cambiado en el aspecto de la medicina ya que son más personas quienes asisten al médico y no se quedan solamente con los remedios caseros que creen que los pueden curar, sino que también buscan la asistencia profesional para sus problemas o dolencias, algo que antes era muy difícil de observar en este tipo de comunidades.

Esto facilita los procesos médicos donde llega a ser bastante necesario que las personas empiecen a acudir ya que así se puede bajar la tasa de mortalidad que existe en este momento en el país y que es algo que cada vez se ve más posible gracias a que las comunidades se están acercando a la modernidad que existe con acceso a cosas a las cuales antes no podían o no les tenían permitidos por alguna creencia o imposición de su población o de la población a la que iban, también derivándose cierto tipo de racismo a estas poblaciones indígenas que ahora cuenta con las mismas facilidades que nosotros.

Conclusión.

En conclusión en nuestra época actual se han puesto de moda nuevamente los tratamientos que se tenían hace mucho tiempo y que realmente sí daban resultados, como la fango terapia, al igual que se observa el gran cambio dentro de las poblaciones donde puede observarse el gran cambio cultural que se vive en nuestra época donde algunas de las raíces se pierden gracias a la modernidad mientras que otras siguen siendo bastante utilizadas y respetadas por esas mismas personas y que muy difícilmente desaparecerán algún día, pero esto también llega a traer ventajas como ha sido observado donde se tiene una mayor cultura en común, ya que relacionamos los antiguos tratamientos con lo moderno.

Esto se nota con mayor frecuencia en las poblaciones donde ya vemos a personas de distintas culturas conviviendo en un mismo lugar, algo que en anteriores tiempos era algo difícil o raro de ver pero con los avances que existen ahora es algo muy común de ver y que se crea una interculturalidad dentro de nuestra sociedad donde adaptamos nuevas creencias o aptitudes.

Referencia:

Héctor Gómez Peralta. Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora.

<http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>

Ayora Diaz, Steffan Igor MODERNIDAD ALTERNATIVA: MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS Nueva Antropología, vol. XXIII, núm. 72, enero-junio, 2010, pp. 11-31 Asociación Nueva Antropología A.C. Distrito Federal, México

<https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>

Pierre Bourgeois. El extraordinario poder de la arcilla

<https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=La+ar+ci...>